



PAZ Y SEGURIDAD INTERNACIONALES

→ ANTECEDENTES

A medida que se intensifican los conflictos, las divisiones geopolíticas y la polarización se acentúan, alimentando la desconfianza y desvirtuando los principios mismos del multilateralismo.

Mientras tanto, en una era de desconfianza, la tecnología emergente y los nuevos dominios corren el riesgo de convertirse en escenarios de conflicto en lugar de cooperación. La Nueva Agenda de Paz del Secretario General es una nueva mirada de seguridad y un llamamiento para revitalizar el sistema de seguridad colectiva basado en los principios de confianza, solidaridad y universalidad.

Incluye propuestas para reforzar la respuesta multilateral a las amenazas antiguas y emergentes a la paz y la seguridad internacionales.

→ DESTACADOS

ESTAMOS VIVIENDO un momento geopolítico especialmente peligroso. El riesgo de un conflicto entre grandes potencias está en su punto más alto desde el final de la Guerra Fría. Los conflictos

actuales se han vuelto más violentos y prolongados. El derecho internacional humanitario y las normas de derechos humanos se violan sistemáticamente. El sistema de seguridad colectiva que se ha construido en los últimos 80 años está sometido a una tensión sin precedentes. El riesgo de guerra nuclear es mayor de lo que ha sido en muchas décadas.

ANTE TALES RIESGOS, el Secretario General ha presentado su visión de un mundo pacífico: una Nueva Agenda de Paz. En el centro de la Nueva Agenda para la Paz está la necesidad de un proceso de paz, -- una visión holística de la seguridad mundial que garantice una respuesta global a las amenazas actuales y construir comunidades y países resilientes. Esto incluye soluciones que van desde la prevención y la mediación el mantenimiento y la consolidación de la paz y el desarrollo sostenible.

Las INSTITUCIONES MULTILATERALES, como el Consejo de Seguridad, deben evolucionar y seguir el ritmo del cambiante orden mundial. Si siguen sin ser representativas, corren el riesgo de perder legitimidad.



EL RIESGO DE GUERRA NUCLEAR ya forma parte del discurso público. Hay que eliminar las armas nucleares. Deben reforzarse las normas y mecanismos contra su propagación y uso.

LOS CONFLICTOS NO SURGEN de la nada. La Nueva Agenda subraya la importancia de la diplomacia preventiva para hacer frente a las causas de los problemas, tales como la pobreza, las desigualdades y el cambio climático, cerrando las brechas de desarrollo que conducen a las disputas en primer lugar.